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CONSULTA DI QUARTIERE 

TRIANTE 

 

 

incontro del 16.04.2024 

ore 20.00 

 
 
INCONTRO N°94 
                                                                                                                                            
 

PRESENTI TRA GLI ISCRITTI DELLA CONSULTA: 12 

ASSENTI TRA GLI ISCRITTI ALLA CONSULTA: 35 
 
 
TOTALE PRESENTI ALLA RIUNIONE: 12 
 

 

 

O. D. G:   
 
 

_consuntivo attività 2023 
_obiettivi e programmazione attività ed eventi 2024 

  

Dopo l’accoglienza dei nuovi iscritti presenti ed un giro di presentazioni il coordinatore 
riassume il lavoro svolto negli ultimi tre anni e spiega le motivazioni, note a chi segue la 
consulta, per la quale siano trascorsi tre mesi dall’ultima riunione di consulta, legati alla 
organizzazione da volontari del carnevale di febbraio e dal seguente mese di marzo di 
riposo, considerando che la consulta di Triante negli ultimi tre anni si è riunita anche 36 
volte in un anno fra consulte e tavoli tematici.  
 
  
Descrive il percorso fatto negli anni che ha portato ad avere aumentato notevolmente il 
numero   degli iscritti che sono arrivati fino a sessantasette (attualmente quarantasette). 
Elenca   i diversi argomenti trattati e descrive l’organizzazione della consulta tramite 
tavoli di lavori tematici. I punti di maggior importanza sono l’ambiente, la salute del 
quartiere, la mobilità, l’educazione e innovazione, l’idea di promuovere un miglioramento 
personale partendo anche   da un incremento dell’aggregazione. 
Negli anni ha proposto la riunione delle tre consulte (San Fruttuoso, San Carlo-San 
Giuseppe, Triante) perché alcune tematiche devono essere gestite a livello sistemico in  
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particolare quello della mobilità. E’ stato avviato un percorso partecipato per formulare 
delle proposte tra le quali la realizzazione di un sistema di piste ciclabili e la 
valorizzazione delle bande comunali quali la marching band di Triuggio che ha già animato 
alcuni eventi del quartiere. Inoltre negli anni sono stati realizzati tantissimi eventi, dalla 
festa di carnevale, al fuori Gp, alle iniziative alla caserma dei vigili fuoco. 
 
Riferisce rispetto all’ideazione del patto di cittadinanza. Il progetto nasce dall’idea 
dell’arcipelago Triante partorita dal lungo dialogo nel territorio negli ultimi 3 anni. 
Un’idea del coordinatore sposata ed arricchita progressivamente negli anni dalla consulta. 
Il progetto  era quello di creare movimento nel quartiere, con tante isole, il cosiddetto 
Arcipelago Triante e infine valorizzare il centro civico e l’area verde sita tra il centro 
civico e la scuola Leonardo da Vinci. La coordinatrice ricorda l’esistenza di una convezione 
tra scuola e comune che ne regolamenta l’uso. 
 
Il patto di cittadinanza firmato lo scorso dicembre dal coordinatore ing. Pantaleo Bruno 
Troìa, come organizzatore del patto di cittadinanza, e dalla  presidente dell’associazione 
Astroskating (Ente Capofila) ha una  durata di 2 anni, per un ammontare di 40000 euro e 
prevede la realizzazione  di quattro feste annuali nel quartiere, una delle quali, la festa 
di carnevale, già avvenuta. Nel disegno del patto di cittadinanza sono contenute quattro 
fasi di eventi con periodicità diluita anche in più giorni: carnevale, primavera, autunno 
(fuori GP Triante@the edge), Natale. 
Una cittadina chiede di averne visione. 
Il sig Pantaleo Bruno Troia   sottolinea   quanto sia complesso e faticoso realizzare queste 
attività. Chiede la possibilità che i soldi, eventualmente non utilizzati in questo biennio, 
possano essere utilizzati dopo la scadenza del patto. La coordinatrice del centro civico 
spiega che non sia possibile.  
Il coordinatore afferma di aver fatto un passo più lungo della gamba con la firma del patto, 
dichiarando di essere stato messo in difficoltà dalle scelte della politica, della quale se 
ne è occupato da anni ma ora se ne è allontanato. Condivide di essere deluso ed 
amareggiato da alcune scelte della politica rispetto alle proposte della consulta come 
piazza Giovanni XXIII che versa ancora in condizioni pessime, la questione della scuola 
Tacoli (ex scuola Triante) accorpata alla ICS San Fruttuoso, la mancanza di considerazione 
per l’attività svolta in quartiere da volontario nella forma e nei fatti. Condivide per 
esempio quanto accaduto in occasione della firma del patto di cittadinanza. Premesso che 
il coordinatore ci teneva ad esserci il giorno della firma avendo ideato e lavorato al patto 
in un percorso lungo tre anni, più di un mese prima dalla convocazione per la firma del 
patto, segnalava che la data di convocazione legata alla disponibilità del Sindaco non era 
compatibile con la pianificazione di una delle trasferte per lavoro all’estero. Il 
coordinatore ha chiesto subito se era possibile un altro giorno ma questa possibilità non 
era compatibile con l’agenda del Sindaco e gli è stato chiesto di far andare il vice 
coordinatore o un altro iscritto. Il coordinatore condivide che nonostante tutto e con 
estrema difficoltà era riuscito a modifica il piano di lavoro, anticipando di un giorno il 
termine di una riunione all’estero ed il giorno della firma del patto gli viene comunicato 
che il Sindaco non era disponibile per impegni istituzionali.  
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Il coordinatore condivide l’approvazione di un regolamento delle consulte a suo parere 
privo di visione su partecipazione ed aggregazione, un regolamento che ha avuto un 
percorso di revisione metodologicamente poco partecipativo e su cui la consulta non ha 
mai avuto modo di esprimersi, che é andato direttamente in consiglio comunale. 
 
Riferisce del progetto dell’amministrazione comunale che ha investito 40.000 euro per 
un’attività di formazione per i coordinatori e i membri della consulta. Critica l’iniziativa 
perché, a suo parere, si confonde la partecipazione con l’animazione,  si continua a non 
lavorare sulla partecipazione vera, ignorando i pochi esempi virtuosi in città a costo zero, 
e registra in questo una mancanza di cultura della partecipazione presso 
l’amministrazione comunale ed assessorato. 
 
Il coordinatore comunica che invierà copia del progetto a tutti i partecipanti affinché tutti 
possano prenderne visione ed eventualmente aderire. 
Si dichiara contrario a tutto il procedimento che ha portato alla revisione del regolamento, 
criticando   inoltre la scelta di conservare la figura dell’ente capofila e la soglia della 
presenza ad almeno il 40% delle riunioni di consulta, posizione approvata dalla consulta. 
Il coordinatore aveva portato nel primo incontro di revisione del regolamento alcune 
richieste partorite in modalità partecipata in seno alla consulta fra cui:  
  

- abolizione capofila perché la consulta di Triante è l’organizzatrice dei propri 
eventi e non appalta eventi ad altre associazioni, l’amministrazione comunale 
dovrebbe prendersi carico di fasi tipicamente amministrative occupandosi 
della copertura diretta delle spese. Nei tre anni la consulta ed il coordinatore 
in particolare hanno accumulato esperienza negative perché da volontari ci 
si deve accollare oneri e responsabilità che dovrebbero essere tipiche di un 
ente. La consulta aveva chiesto per questo motivo di avere un ufficio 
comunale che faccia questo che a tutti gli effetti diventa un lavoro nella fase 
implementativa. Il coordinatore ricorda ancora che sono volontari; 

- abolizione soglia di partecipazione per mantenere l’iscrizione in consulta, la 
nostra consulta riprende il coordinatore di base sull’ascolto del territorio e 
sulla partecipazione che non si sviluppa solo tramite le riunioni di consulta. 
Molti volontari iscritti partecipano in maniera attiva ed anche impiegandoci 
tanto del proprio tempo per la comunità, ma non vengono mai alle riunioni. 
Nei primi incontri di revisione del regolamento il coordinatore ha segnalato 
in plenaria, all’ufficio partecipazione ed all’Assessora   alla partecipazione 
che questa regola danneggia la nostra consulta perché la consulta di triante 
non basa la propria attività sulle riunioni. Il coordinatore condivide che il 
regolamento delle consulte ha una impostazione tipica di regolamenti di 
riunioni. Segnala infatti che questo ha portato il numero degli iscritti da 67, 
a valle di una intensa attività sul territorio e ora sono   47; 
 

- abolizione del criterio di residenza in quartiere, il coordinatore ricorda la 
proposta di un criterio di premialità che al contrario lodi la voglia di cittadini 
di lavorare per il quartiere e per qualsiasi iniziativa legata al suo sviluppo 
anche se residente in qualsiasi altro posto del mondo.  
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Un altro tema affrontato è quello della riqualificazione del parco di Via Monte Bisbino: 
nata da una proposta di un membro della consulta. Il progetto viene molto apprezzato 
anche se una cittadina è fermamente critica rispetto al fatto che i lavori possano essere 
realizzati nei mesi di luglio e agosto, quelli di maggior utilizzo da parte dei bambini e 
ragazzi della zona. 
Infine Il coordinatore rilancia del tema della necessità di volontari per poter permettere 
all’oratorio e al teatro triante di svolgere al meglio le proprie funzioni. 
 
Concludendo illustra   quale sarà il programma della “Festa di primavera” che si svolgerà 
su tre date: 
 

• 10 Maggio, con uno spettacolo al teatro triante, che riguarderà il saggio di 
fine anno dei corsi di teatro e chitarra svolti all’interno della scuola Don 
Milani, come attività pomeridiane su proposta della consulta. Il teatro verrà 
impegnato anche per le due prove generali. 

• 26 Maggio (e forse anche il 25) ci sarà un evento che si svolgerà sia dentro 
sia fuori il centro civico con ipotesi di mostra di pittura, baratto, laboratori 
creativi, giochi da tavolo, torneo di Dangers and Dragons, in collaborazione 
con la consulta   e la possibilità di un rinfresco gestito dal bar affianco al 
centro civico. Il coordinatore condivide che contatterà la responsabile della 
biblioteca triante per dare seguito ad una intesa di fare sinergia in alcuni 
eventi raggiunta in autunno. Ricorda che la consulta ha fra i vari obiettivi 
quello di promuovere la biblioteca di quartiere e la cultura in genere. 

• 16 Giugno con un evento al parco della Boscherona con ipotesi di torneo di 
pallavolo alla mattina e attività di basket e roller nel pomeriggio presso il 
giardino di via Monte Bisbino. Il coordinatore condivide che coinvolgerà 
l’Ascot Triante e la SanFruBasket e proverà a sondare, compatibilmente con 
il supporto degli iscritti e del tempo da volontari, anche la disponibilità di 
altre associazioni sportive. 

 
 
Per quanto riguarda il “Fuori Gp”, stante l’ottima riuscita dell’evento dello scorso anno, 
l’attività verrà riproposta. L’ing. Pantaleo Bruno Troìa è già stato contattato dal 
responsabile dell’ufficio partecipazione per coordinare le attività. Il Gran Premio si 
svolgerà nel week end del 31 Agosto 1 Settembre e vedrà la realizzazione di diverse 
attività, quali la marching band, la sfilata delle auto d’epoca, laboratori, bancherelle, 
esposizioni. La coordinatrice del centro civico chiede la possibilità di realizzare in quella 
data anche l’open day dei corsi dei centri civici. Possibilità accordata. 
 
 
 
Prossimi appuntamenti 
 
Martedì 7   Maggio tavolo di lavoro   tema mobilità 
   
Martedì 14 Maggio ore 20,30 riunione di consulta   alla presenza dell’Assessora Turato 
e Assessore Lamperti 
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SI affronteranno diversi temi quali la riqualificazione dell’area ex-colombo, area manara, 
via col di lana,area AT01, Piazza Giovanni XXIII, viale europa, via monte bisbino ecc.. 
 
Martedì 28 Maggio ore 20,30 riunione di consulta   alla presenza dell’Assessore Turato 
si parlerà del PUMS, piano urbano della mobilità sostenibile. 
 
 
L’incontro termina alle ore 22,15 
 
Verbalizza: la coordinatrice del centro civico  
 
 


